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Bonjour à tous,

L’été arrive (enfin en principe !!!), nous allons pouvoir nous poser un peu. Le bureau et moi-
même nous voulions vous remercier pour être toujours là, pour répondre toujours présents aux
différentes sollicitations.

Notre délégation a été pendant quelques mois sans déléguée. Eva vogue aujourd’hui vers
d’autres cieux ceux de la formation d’adultes, nous lui envoyons tous nos vœux de réussite.

L’ÉDITO
Par Denise CHALAYE,
Présidente

Après un processus de recrutement assez long, nous pouvons maintenant saluer l’arrivée de Sigolène SAUNIER-
HRUSTIC qui nous arrivera fin septembre. Quelle joie de l’accueillir !!!

Nous avons essayé pendant ce temps de vacation de tenir au mieux la barre et nous espérons que nous y
sommes arrivés.

Nous allons reprendre en septembre sous la houlette d’un nouveau Président National, Didier DURIEZ, et d’un
nouvel Aumônier National, François ODINET. Nous leur souhaitons la bienvenue et nous leur envoyons plein de
courage pour les missions acceptées.

Nous vous souhaitons à tous de bonnes vacances. Revenez nous en forme et avec plein de nouvelles idées ! 

Les membres du bureau, référent.e.s de territoires, membres d’EAT et salarié.e.s vous souhaitent
un bel été et de bonnes vacances !
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Ce jour-là, le soleil brillait non seulement dans le
ciel mais aussi dans les cœurs des participants.
Une bonne raison de dire des mercis, thème de
cette journée.

C’est Paul qui remercie d’avoir été accueilli à la
rue de la Paix à Saint-Étienne. Aujourd’hui, il ne se
sent plus seul, « seul on risque de ne pas arriver,
mais quand on est ensemble on est sûr d’arriver...
».

C’est aussi Gilles qui anime un atelier de cours de
français et estime avoir plus reçu que donné. 

C’est Myrtille et Auguste, heureuses s’avoir vécu
leur stage de fin d’année au sein de la délégation
où elles se sont senties très bien intégrées,
comme dans une grande famille « où on laisse la
place à toutes les spiritualités ».

C’est ainsi que, au cours du temps spirituel, le
Notre Père faisait suite à la prière des
musulmans.

À LA UNE

Cela se passait le vendredi 28 juin, au Lycée agricole Saint André, à Sury-le-Comtal. La délégation
de la Loire avait convié salariés, bénévoles et, surtout, personnes accueillies à sa fête annuelle.
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UNE JOURNEE DE MERCIS
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Agnès a animé un bel atelier conte autour du "Petit Prince" de Saint-Exupéry



      l'inauguration de la Rue de la Paix aura lieu le mardi 1er octobre 2024 en fin de matinée

      la journée de rentrée de la délégation aura lieu le mardi 8 octobre 2024

Pour ces deux évènements, plus d'informations à venir prochainement.

EN BREF
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Et puis, comme dans toute fête, on a chanté : 
"On écrit sur les murs de ceux qu’on aime" ou "La
ballade de gens heureux"... 

Car au Secours Catholique on est heureux et on
aime les gens, quels qu’ils soient ; l’accueil y est
inconditionnel...

Alors, merci !



"On a eu assez d’aliments. Au départ, on ne
pensait pas que ça allait bien marcher mais au
final, on a eu cinq sacs de nourriture !”

Cet élan de solidarité a marqué les bénévoles.
Victor, jeune lycéen en stage, témoigne
également : 

"On a été très étonné par la générosité des
clients qui ont été très solidaires et à l’écoute de
nos messages !"

Bravo à tous pour la participation et pour
l'objectif atteint. Grâce à cette collecte, la
première cantine solidaire a été organisée le 14
juin (voir page 6).

VIE DES ÉQUIPES

Atelier de cuisine congolaise

Le mercredi 19 juin à la Rue de la Paix s'est
déroulé un cours de cuisine congolaise animé
par Arlette, bénévole de l'équipe.

Le plat cuisiné était typiquement congolais : du
pondu, du fumbwa, des bananes plantain et du
tilapia.

Les participants ont pu cuisiner toute la matinée
ensemble et partager un moment convivial dans
cette nouvelle cuisine de la Rue de la Paix.

Une fois la préparation des plats terminée, les
participants ont pris place autour de la table et ont
pu déguster les plats préparés.

Ce fut un moment agréable partagé par tous !
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INFOS DE LA RUE DE LA PAIX
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Du 10 au 13 juin, l'équipe de la cantine solidaire
a organisé une collecte de produits alimentaires
et d’entretien en vue du démarrage de son
action.
La cantine solidaire est un lieu ouvert à tous,
destiné à lutter contre la précarité alimentaire et
l’exclusion sociale.

Trois jours durant, des équipes de bénévoles
motivés, accompagnées de jeunes lycéens
stagiaires, ont abordé les clients à l’entrée de
quelques magasins de St Etienne, notamment la
Vie Claire, Carrefour City, Vival et Vrac en Vert.
L’objectif était de leur présenter le projet
ambitieux et novateur qu’est la cantine solidaire et
de les inviter à y participer en choisissant de
donner soit un produit alimentaire non périssable
(féculents, légumineuse, conserve…), soit un
produit d’hygiène.

Sur place, dans une bonne ambiance, les clients
se sont prêtés au jeu, en choisissant dans le
magasin un ou plusieurs produits suggérés, puis
en le(s) mettant à la sortie dans un cadis prévu
pour la circonstance.

Certaines personnes qui n'avaient pas pu faire un
don lors du premier jour de collecte sont même
revenus le lendemain spécialement pour
participer.

Cassandre, stagiaire impliquée dans la récolte,
nous fait part de sa satisfaction :

Elan de générosité pour la cantine solidaire



“Tout le monde était intéressé et voulait utiliser
cette application au quotidien, le seul problème
est que pour le moment l'application ne permet
pas aux personnes de payer en magasin, il faut
réserver et payer le panier sur l'application, c'est
donc compliqué pour certaines personnes de
mettre une carte bancaire sur leurs téléphones".

Merci Maison du Monde 

Ce vendredi 21 juin s'est déroulé le café de l'info
à rue de la paix autour de l'application too good
to go.

L'atelier était animé par Sarah en stage depuis 5
semaines au secours catholique. Elle présentait ce
projet dans le cadre de ses études en BTS
économie sociale et familiale. L'atelier était
découpé en plusieurs parties.

Premièrement Sarah a présenté l'application too
good to go; c'est une application qui a pour
objectif de proposer des paniers de nourriture à
sauver à prix bas. Les magasins partenaires vont
vendre des produits alimentaires qui ne peuvent
plus être vendus mais qui sont encore
consommables à un prix réduit pour ainsi éviter le
gaspillage. 

Après ça elle a proposé un quiz ludique
permettant aux personnes d'évaluer quelle sorte
d'agent secret anti gaspillage ils étaient. Puis avec
l'aide de son téléphone elle a montré aux
personnes présentes comment créer un compte
sur l'application et comment s'en servir. 

Café de l’info
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Pour aider à meubler le lieu rénové de la Rue de
la Paix, nous avons pu profiter d'un partenariat
national avec Maison du monde pour recevoir de
nouveaux meubles. 

Après deux journées chargées, avec 6 camions de
livraison, nous avons reçu de la vaisselle, des
meubles et de la déco. Le chemin pour équiper la
Rue de la Paix n'est pas encore terminé, mais on
remercie du fond du cœur les bras valeureux qui
ont porté tous ces meubles.
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LA CANTINE SOLIDAIRE OUVRE SON COEUR

Nous avons partagé un repas convivial et savoureux le 14 juin dernier à l’occasion de l’inauguration
de la cantine solidaire. Ce projet visant à créer du lien social et des découvertes interculturelles
grâce à la nourriture ouvrira désormais ses portes régulièrement dans les locaux de la rue de la
Paix.

L’effervescence était palpable ce midi là
L’équipe de bénévoles affairée telle une brigade de grand restaurant a offert à ses convives un
repas digne de ce nom. Au menu, salade composée, moussaka végétarienne, brochette de fruits,
pâtisseries, café. Au total, une trentaine de bénévoles et de participants ont pu savourer ce
moment délicieux.

L’effervescence était non moins palpable les jours précédents l’événement
Après que le site historique stéphanois du Secours Catholique ait fait peau neuve, il s’agissait encore
de le meubler et de le décorer. Ce n’est que dans les jours et les heures précédant ce premier repas
que les meubles, généreusement offerts par nos partenaires, ont pu être agencés. Mais ce n’est pas
tout, une grande collecte de dons alimentaires a également été réalisée auprès d’autres partenaires
par l’équipe de bénévoles afin de préparer cette dégustation. 

Le chef propose et nous disposons !
Le principe de la cantine solidaire repose sur le prix libre du repas. Un prix estimatif sera donc
communiqué par affichage aux convives mais chacun pourra contribuer à la hauteur de ses
moyens et de ses envies. Cerise sur le gâteau pour cette première édition, l’équipe parvient à
exalter nos papilles, fixer nos mémoires et réaliser un bénéfice financier !

Appel à la vaisselle ! 

Comme vous le savez, la Rue de la Paix a inauguré sa cantine récemment et ce fut avec seulement 24 couverts
pour 33 convives, grâce aux voisins et voisines qui ont prêté mixeur, plat, et rouleau pâtissier... Bref, des moments
de solidarité mais aussi d'inventivité pour réussir à finir la cuisine malgré les manques ! 😅

C'est pour cela que l'on appelle à votre générosité. 

        Voici la liste de matériel dont nous avons besoin pour la cantine :
https://tinyurl.com/besoins-mobiliers-RDP

Si vous possédez et n'avez plus l'utilité d'un ou plusieurs objets, merci de nous le faire savoir avant le 12 juillet.
Nous réceptionnerons les dons à la Rue de la Paix et la Délégation du 15 au 19 juillet. 



Témoignage d'Inès : « L’association La Bricoleuse
est une boîte à outils pour les structures sociales
et culturelles, pour réaliser des projets
d’aménagement et mettre en place des chantiers
participatifs. On organise aussi des ateliers au 27
rue de la Ville pour réparer des meubles ou
d'autres objets à prix libre. Il y a également une
permanence électronique pour les objets de type
téléphone, tablette. Pour bénéficier de ces
prestations, il suffit d'adhérer à l'association pour
20 euros par an. On fait vraiment beaucoup de
choses et on n'est pas spécialisé dans quelque
chose en particulier. C’est la première fois que je
fais une pergola ! » 

La construction de la pergola progresse au jardin de Montreynaud.

Le jeudi 20 juin, les bénévoles de l'équipe sont
venus apporter leur aide à Inès, responsable de ce
projet qui fait partie de l’association "la Bricoleuse"
à Saint-Étienne (voir témoignage ci-dessous). Des
élèves de l’Ecole de la Deuxième Chance étaient
également présents au jardin ce jour-là, ce qui
leur a permis de découvrir certains aspects d'une
construction de ce type et de nous apporter leur
aide.
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C'est toujours dans un esprit de convivialité et de
fraternité que nous accueillons les familles et
leurs enfants les mardis après midi et vendredis
matin autour de jeux et d'activités pour les tout
petits.

Les échanges entre adultes sont également
riches et respectueux de nos diversités.

Nous souhaitons un bel été à toutes et à tous, à
bientôt à la rentrée !

L'équipe de Grabots Grabottes

Grabots-Grabottes a clôturé ses séances fin juin, nous aurons la joie de retrouver les parents et
leurs enfants le mardi 3 septembre 2024.

DES NOUVELLES DE GRABOTS GRABOTTES



JOURNEE DE TERRITOIRE DU ROANNAIS

Nous avons été heureux de vivre une belle journée de territoire jeudi dernier à Saint Just en Chevalet.

Malgré la pluie, nous étions 36 à nous retrouver, représentant (pour la première fois) l'ensemble des
équipes du Roannais. Étaient là des bénévoles et des personnes que nous accueillions de manière
régulière. 

Le matin, nous avons pu échanger sur "comment on ose parler du Secours catholique?". Le but était
de voir sur quoi nous pouvons nous appuyer lorsque nous devons amener des éléments pour
expliquer qui nous sommes, que ce soit auprès d'amis comme d'élus, de journalistes comme de
travailleurs sociaux. 

Parmi ces éléments, on peut noter notre histoire, des chiffres, nos ateliers au quotidien, mais surtout
tous les témoignages qui font notre force, ceux qui s'appuient sur nos rencontres quotidiennes avec
les personnes que nous accueillons, comme le témoignages de l'accueil qu'on a reçu lorsqu'on a
traversé une galère. D'ailleurs, n'est ce pas une option pour notre campagne de fin d'année que de
faire témoigner ceux que nous aidons !

Nous avons fini cette matinée de travail par des jeux de rôle qui ont beaucoup fait rire l'assistance,
mais aussi réfléchir à ce qui nous touche lorsqu'on parle de notre association. Et ne pas oublier de
rappeler que notre association est sérieuse et organisée !

L'après-midi était convivial, certains sont restés jouer dans la salle qui nous accueillait, d'autres ont
visité la carderie locale qui fabrique entre autres des matelas de laine de mouton faits main, et d'autres
ont pu visiter l'atelier d'artisanat local, ainsi que la chapelle.

La journée s'est terminée par un temps spirituel, autour d'un texte de Jean Rodhain.

Nous remercions particulièrement l'équipe de Saint Just en Chevalet qui nous a accueilli avec
chaleur !

L'équipe d'animation du territoire Roannais
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Si le sujet de l'alimentation digne et durable t'intéresse, tu peux dès à présent rejoindre le groupe
régional qui traite du sujet. Avec une visio par trimestre, nous prenons le temps d'échanger sur le
sujet, rencontrer des acteurs de la thématique et partager nos projets autour de l'alimentation. 
Pour t'inscrire c'est par ici : 
https://tinyurl.com/alimentation-digne-durable

Et si le sujet de l'alimentation digne et durable c'est quelque chose qui te botte, tu peux aussi rejoindre
les projets locaux : 

        les jardins partagés, existants sur tout le territoire (contact ton animateurice !)

        la Cantine Solidaire de la RDP (contacte Morgane)

Ainsi, le conseil d’administration de notre association a demandé un contrôle systématique des
antécédents judiciaires des acteurs concernés.

Si vous animez des activités avec des mineurs au sein de votre équipe (ateliers de français ou
accompagnement à la scolarité), il est donc obligatoire de fournir, si ce n'est déjà fait, un extrait de
casier judiciaire (bulletin n°3) datant de moins de 3 mois.

La demande d'extrait de casier judiciaire est simple et rapide, elle peut se faire sur le site :
https://casier-judiciaire.justice.gouv.fr/

      La consultation de l’extrait de casier judiciaire (bulletin n°3) est requise, mais la conservation du    
document ou d’une copie est interdite : à réception de votre document, nous noterons que vous l'avez
bien fourni et nous le supprimerons.

Merci pour votre compréhension de cette mesure de prévention destinée à protéger les plus
vulnérables !

Pendant deux jours, les participants ont travaillé
de manière collégiale, avec les objectifs suivants :

partager le bilan des territoires (merci aux
équipes d’avoir pris le temps de faire leur bilan
au préalable avec leurs animateurs.trices !)
faire un bilan des priorités de l’année écoulée,
à savoir : redéfinir de la politique des aides et
de l’accompagnement ; réfléchir sur la
gouvernance dans les équipes ; renforcer le
bénévolat

VIE DE LA DÉLÉGATION

UN GROUPE RÉGIONAL SUR LE SUJET DE L'ALIMENTATION DIGNE ET DURABLE 
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PROTECTION DES MINEURS

Pour rappel, dans un souci de protection de tous ses acteurs et de tous ceux qui lui font confiance,
le Secours Catholique a mis en place des mesures de vérification des antécédents judiciaires des
acteurs, salariés ou bénévoles, intervenant auprès de mineurs.

SÉMINAIRE BUREAU ET SALARIÉS

Une session “Bilan/perspectives” a eu lieu les 1
et 2 juillet à Ressins, dans le Roannais,
réunissant 18 personnes avec le bureau élargi,
les référents de territoire, des membres d'EAT
et les salariés

préparer l’année qui vient en travaillant sur la
poursuite des priorités de la délégation qui
nous guideront tout au long l’année à venir.
Nous reviendrons collectivement sur celles-ci
lors de notre journée de rentrée, le mardi 8
octobre.

https://casier-judiciaire.justice.gouv.fr/


PORTRAITS 
Entretien avec Didiez
Duriez, nouveau Président
national du Secours
Catholique - Caritas
France

Didier Duriez, parlez-nous un peu de vous : qui
êtes-vous, quelles sont les grandes lignes de
votre parcours professionnel ?
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Propos recueillis par
Clarisse Briot (Secours
Catholique) - juin 2024

J’ai 65 ans, je suis marié à Françoise, tourangelle,
orthophoniste. Nous sommes parents de quatre
enfants âgés de 23 à 31 ans et grands-parents de
deux petites-filles de 4 mois et 2 ans. Je vis à
Saint-Germain-en-Laye dans les Yvelines. Picard
d’origine, je suis né à St Quentin, dans l’Aisne, et
mes parents viennent du Nord et de Picardie.
Ingénieur de formation - diplômé de l’École
nationale de l’aviation civile (Enac), à Toulouse -
j’ai fait toute ma carrière en entreprise,
principalement dans le secteur des
télécommunications.. J’ai travaillé pour la Sita,
société internationale de télécommunication
aéronautique, puis pour Equant - j’en ai été le
président directeur général de sa filiale française
-, dont le rachat complet par France Télécom
sous le nom d’Orange a été effectif en 2006.
Jusqu’à 2019, au sein d’Orange, j’ai pris différentes
responsabilités, techniques puis marketing, en
France et à l’international. 

Ma carrière m’a ainsi amené à encadrer des
équipes allant jusqu’à plusieurs milliers de
personnes dans différents pays, et à
accompagner ces équipes dans les grandes
transformations qu’elles traversaient. 
En novembre 2019, j’ai eu la chance de bénéficier
du dispositif mécénat de compétences et j’ai
rejoint dans ce cadre le département
Philanthropie, legs et mécénat au siège du
Secours catholique-Caritas France, avec pour
mission de développer la relation avec les
entreprises. Depuis 2021, J’ai poursuivi cette
mission en tant que bénévole.

Photo prise par Elodie Perriot

Quels engagements ont été les vôtres durant
tout ce parcours ?
Élevé dans une famille catholique croyante, mon
engagement personnel a commencé, encore
étudiant, comme président du bureau des élèves
de l’Enac : cela m’a donné le goût des rencontres,
avec des personnes aux profils et aux nationalités
très divers. 

Puis, une fois actif, au Canada où j’étais en
coopération, j’ai découvert le bénévolat à travers
différentes structures, notamment
d’accompagnement des personnes âgées et des
personnes handicapées. 

De retour en France, je me suis naturellement
tourné vers le Secours Catholique d’Asnières où
j’habitais. J’y ai été bénévole de 1983 à 1988. J’ai
alors été marqué par le nombre croissant de
personnes sans abris, pour lesquelles nous avons
organisé des accueils de nuit. J’ai aussi été
accompagnant d’enfants en situation de
handicap, par l’entremise de la Fondation Claude
Pompidou, pour des sorties le week-end. Plus
tard, j’ai participé durant neuf ans au comité des
donateurs du Secours Catholique, une instance
consultative. Une expérience intéressante, qui
m’a ensuite amené à proposer mes services à
l’association dans le cadre du mécénat de
compétences. 

Aujourd’hui, j’ai d’autres casquettes : celle de
trésorier national du Mouvement Eucharistique
des Jeunes (MEJ), mouvement d’éveil à la
spiritualité ignatienne, et celle de président de
l’une des associations paroissiales de la Sainte-
Trinité, à Saint-Germain-en-Laye, qui mène
également des actions de solidarité auprès des
plus pauvres. 
Autant de mandats pour lesquels je dois
maintenant trouver des successeurs !

Vous mentionnez votre engagement paroissial
et au sein du MEJ. Quelle place occupe votre
foi dans votre parcours ?
Je suis aussi membre d’un mouvement de
croyants : CVX, pour Communauté de vie
chrétienne, d’inspiration ignatienne là encore, très
basée sur le discernement. C’est une spiritualité
riche, qui m’apporte beaucoup. Et avant cela,
quand j’étais en activité, je participais au
mouvement Entrepreneurs et dirigeants
chrétiens, qui aide ses membres à appliquer les
repères de la doctrine sociale de l’Église au sein
de leur entreprise : la dignité des personnes
avant tout, le bien commun, la subsidiarité, etc.
J’ai également participé à d’autres mouvements
et actions. À chaque fois, j’écoute, j’apprends à
travers ces mouvements ce que l’Église
proclame, ce qui l’a amenée à prendre ses
positions et comment l’on peut concrètement
appliquer ces enseignements et repères. Ce qui
est en train de se passer autour de Laudato si me
passionne, car la réflexion en cours et à laquelle
nous participons me semble être le début de ce
qui va peut-être devenir la doctrine écologique
de l’Église. 
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Durant mon mécénat de compétences au
Secours Catholique, on m’a demandé un jour si je
serais intéressé par entrer au Conseil
d’Administration (CA) de l’association. J’ai dit oui,
et remis mon CV à ceux qui m’ont posé la
question. 
Je n’ai pas eu de retours sur ce sujet, jusqu’au
mois de mars dernier, où le cabinet missionné par
le Secours Catholique pour recruter un nouveau
président m’a contacté pour savoir si j’acceptais
d’être candidat à la Présidence. Ceci fût un choc
pour moi, car très différent de ce que j’avais
exprimé ! Après discernement avec mon épouse,
j’ai accepté. Nous étions plusieurs candidats. Il y a
eu plusieurs entretiens et rencontres, avec des
membres du CA, de la gouvernance, puis avec le
CA entier. La Conférence des Évêques a
également donné son approbation. J’ai
finalement été retenu comme président
pressenti par un vote du CA. Puis, lors de
l’Assemblée générale annuelle qui s’est tenue ce
12 juin, ce choix a été définitivement entériné.

Je serai nommé avec les autres membres bureau
national - trésorier, aumônier et vices présidents -
par le Conseil d’Administration qui se tient très
prochainement.

Quelles vont être les premières étapes pour
vous dans la prise de cette fonction ?
Il y a déjà un certain nombre de rendez-vous
programmés : un déjeuner avec des
parlementaires, des rencontres avec certains de
nos partenaires associatifs. J’irai assez vite sur le
terrain, à la rencontre des équipes, prioritairement
là où elles ont le plus besoin de soutien.
Progressivement, j’irai rencontrer autant qu’il me
sera possible les différentes délégations de notre
réseau, comme les équipes du siège. 

Dans quel état d’esprit abordez-vous ce
nouveau chapitre ?
C’est avec joie que j’aborde cette nouvelle page,
car je sens une résilience des équipes tant
salariées que bénévoles, une capacité à
s’adapter dont j’ai pu m’émerveiller pendant la
crise COVID, et cela me rend très optimiste
quand à notre capacité à répondre à nos enjeux
associatifs pour les années qui viennent, dans un
contexte financier de l’association plus
compliqué que ce qu’on a pu connaître par le
passé. 

Il me paraît en effet clair que notre association,
comme d’autres structures caritatives, est prise
aujourd’hui dans un effet ciseau : davantage de
personnes ont besoin d’aide et, si nos ressources
sont stables, nous devons dépenser plus pour
maintenir nos moyens d’actions. Mais notre
association a de nombreux  atouts : une
articulation qui fonctionne bien entre bénévoles
et salariés et dont je m’attacherai à préserver la
complémentarité, une vision claire des besoins
du terrain et de comment le rayonnement de la
charité chrétienne peut aider à y répondre et un
socle solide de donateurs qui nous soutiennent
et à qui nous sommes redevables. Enfin, une
approche à laquelle je tiens, qui est la recherche
permanente de la solution systémique aux
problématiques rencontrées, sans pour autant
abandonner les actions d’urgences qui restent
absolument fondamentales. 

Notre force réside aussi dans notre maillage
territorial. Du Poitou à Mayotte, nous sommes
confrontés à la précarité vécue par les personnes
que nous soutenons, et les réponses que nous
apportons sont adaptées aux différentes réalités
de précarité vécues. Ce sont également ces
réalités que nous allons continuer à faire
remonter à nos responsables politiques et
institutionnels, dans la continuité de ce qu’ont fait
mes prédécesseurs que je tiens à saluer. 

Enfin, je tiens à m’appuyer sur la collégialité et le
travail en équipe, mené avec la Déléguée
générale, l’Aumônier, le CA et son bureau, ainsi
que l’ensemble des délégations et directions de
l’association dans le respect des fonctions de
chacun, éminemment complémentaires.

Le Secours Catholique a également un nouvel aumônier
général : François Odinet, 39 ans, prêtre du diocèse du Havre.

Ancien élève de l’École Normale Supérieure de Lyon, docteur
en théologie, il est enseignant aux Facultés Loyola Paris, dont il
coordonne le domaine de théologie pratique et pastorale. Il a
écrit et participé à de nombreux ouvrages sur la place centrale
des pauvres dans l’Eglise. 

Il est surtout très investi aux côtés des personnes en précarité,
dans son diocèse et au sein du Réseau Saint Laurent.

LE NOUVEL AUMÔNIER NATIONAL DU SECOURS CATHOLIQUE

Vous venez d’être élu président national lors de
l’assemblée générale du Secours Catholique
qui s’est tenue à Lourdes. Quel processus vous
a conduit jusqu’à cette nouvelle fonction ?

J’essaie d’apprendre de ces enseignements et de
ma vie de croyant, et d’appliquer ce que
j’apprends dans mes responsabilités quelles
qu’elles soient : familiales, professionnelles par le
passé et bénévoles aujourd’hui.

J’ai déjà eu l’occasion de me déplacer, mais ce
sera désormais sous un angle différent, pour bien
comprendre les enjeux auxquels nous sommes
confrontés sur le terrain.



REVUE DE PRESSE DU PÔLE SOLIDARITÉ INTERNATIONALE

Retrouvons la revue de presse du pôle Solidarité Internationale

Article à lire ici : https://tinyurl.com/pole-SI-Inde
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ILS NOUS ONT REJOINT RÉCEMMENT 

ANNIVERSAIRES

Nous souhaitons la bienvenue à :

Joyeux anniversaire à nos bénévoles nés en juin ! 
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Le Petit Fraternel est préparé par le pôle Communication, n’hésitez pas à collaborer en envoyant vos
articles, photos, message, témoignages, au plus tard le 20 de chaque mois.
Vous pouvez nous joindre à l’adresse mail communication.420@secours-catholique.org et nous
suivre sur notre page Facebook @SecoursCatholiqueLoire (n’hésitez pas à faire connaître notre page
autour de vous) et sur notre site web https://loire.secours-catholique.org

Prochain numéro : septembre 2024

Edona BAJRAKTARI, Hanane BERBACHE, Daniel DEPAULIS, Fousseni KONE, Sandrine SAGE, Véronique TOME.

Aliaa ABDULLAH-MUTLAK, Marie-Thérèse BERGER, Michel BEROLO, Roselyne BOUZENOT, Sophie
CHALANCON, Marie-Jo CHANAL, Ginette CHAPET, Liliane COMBRISSON, Annie CORNELOUP, Cécile DENIS,
Michel DENOYER, Jeannine DEVILLERS, Jean DUBOST, Pierre DUBOST, Martine DUQUESNAY, Monique
FESSY, Marie-Claire FONTENILLE, Philippe GEOURJON, Françoise GERY, Geneviève GINOT, Ayoub Christophe
GRAMI, Bernadette GUEYDON, Zeyrep KARAKURT, Michèle KOUASSI, Selvie KUCANA, Gilles LACREUSE,
Solange LE CALLET, Gilbert LOIRE, Denise MAITRE, Arthur MANUGUERRA, Christiane MARRE, Inès
MISSAMBOU, Elisabeth MONEL, Jean MONTCHOVET, Raymonde PACALET, Anne-Marie PHILIPPE, Marie-
Claude PITIOT, Michèle PLOTON, Daniel PONCET, Nadine PROST, Isabelle RIVAL, Marie-Anne ROBIN, Daniel
SABY, Bernadette TACHER, Annick TREILLE, Carmen VALOUR.

Le pôle communication vous souhaite un très bel été !

Le premier ministre de l’Inde a une curieuse idée de la démocratie.

ÉMISSION RCF
Revivons la fête de la délégation du vendredi 28 juin à Sury-le-Comtal,
à travers un reportage réalisé par Louis-Marie LACROIX, avec de très  
beaux témoignages et les “mercis” recueillis au fil de la journée.

Voici le lien de réécoute de cette belle émission :
https://www.rcf.fr/vie-spirituelle/chretiens-en-marche?episode=498361

https://tinyurl.com/pole-SI-Inde

